

FESTIVAL COURNEUVE SQUARE

LES SONS DU
MONDE

VENDREDI 20 JUIN

- 18H > 20H 30
Parvis de la gare RER
Aubervilliers-La Courneuve
- BATUCADA DU CRR93
 - CAMION SCRATCH
 - ETHNIK97

- 18H > 20H
Nouveau collège, 36 rue Anatole France
Place Claire Lacombe
- PARADE DE FANFARES
DU MONDE

GRATUIT

SAMEDI 21 JUIN

Parc de la Liberté, 105 avenue de la République
12H 30 Ouverture du Village Associatif interculturel
et des espaces de restauration

GRANDE SCÈNE

- 13H 15 • RILLOI
15H • MARCELA & LA CITÉ DES
MARMOTS DE LA COURNEUVE
16H 50 • BOOLO : SEQUENZA 9.3
ET SENNY CAMARA
19H • NATACHA ATLAS
21H 30 • DEF MAMA DEF
23H • HEUSS L'ENFOIRÉ

PETITE SCÈNE

- 14H • 15H 50 • 18H
• SCÈNE AMATEURE
20H • RAPPEUSES EN
LIBERTÉ - LAB 93

SAMEDI 21 JUIN SOIRÉE

19H • NATACHA ATLAS Électro chaâbi

Initiatrice d'une fusion musicale entre l'Orient et l'Occident, figure iconique de la « world music », au sein de *Transglobal Underground* puis au cours d'une carrière solo internationale avec 15 albums à son actif et de multiples collaborations prestigieuses (Peter Gabriel, Jean-Michel Jarre, Ibrahim Maalouf, Omar Sosa...), Natacha Atlas nous présente sa toute nouvelle création, produite par le violoniste égypto-britannique Samy Bishai.



© Jordy Diep

21H 30 • DEF MAMA DEF Rap afro électro

Depuis 2022, les deux amazones secouent les musiques urbaines sénégalaises avec des titres entêtants qui fusionnent afropop, hip-hop et rythmes endiablés des sabars sénégalais, mais aussi amapiano sud-africain, afrobeat nigérian et kuduro angolais. Qu'elles chantent ou rappent, c'est en wolof qu'elles s'expriment pour soutenir leurs sœurs, dans des textes corrosifs qui les encouragent à conquérir leur liberté.



23H • HEUSS L'ENFOIRÉ Rap

Heuss est un des artistes les plus populaires de la scène rap française actuelle. À travers ses chansons, l'artiste aborde la réalité de la rue, ses victoires, ses épreuves, mais aussi des moments de légèreté. Ce concert sera l'occasion de revivre ses plus grands succès, mais aussi de découvrir des morceaux inédits. Avec Heuss l'Enfoiré, c'est la promesse d'une grande soirée rap à La Courneuve.

AILLEURS DANS LE CADRE DE LA FÊTE DE LA MUSIQUE

Microfolie du Nouveau collège,
36 rue Anatole France

SAMEDI 21 JUIN À 16H

END OF THE GAME Beatbox

Influencés par le Hip-Hop, ils naviguent de la Funk à l'Afro-Trap, en passant par le rock et bien d'autres genres musicaux. End Of The Game intègre à sa Beatbox une pointe d'humour.

Place Claire Lacombe

SAMEDI 21 JUIN DE 17H30 À 23H

SUN RAJH MUSIC GROUP Musique indienne



Création graphique : Dugudus

lacourneuve.fr
f @ i

VILLES
MUSIQUES
MONDE

la Courneuve

ÉDITO

FESTIVAL COURNEUVE SQUARE, LES SONS DU MONDE !

Les 20 et 21 juin, notre Ville Monde célèbre la fête de la musique avec le *festival Courneuve Square*, temps fort incontournable de notre saison culturelle autour d'une programmation éclectique et d'une grande vitalité, à l'image de notre ville.

A l'heure où de nombreuses collectivités font le choix de réduire leur engagement culturel, nous faisons ici le pari inverse, convaincus que la culture rassemble et sera une des solutions à la crise que nous traversons. C'est donc avec beaucoup de fierté que nous accueillons tous ces artistes.

Ces musiques dans toute leur diversité sont notre patrimoine commun : des chants, des danses qui se jouent et se créent ici dans nos villes et quartiers populaires avec vous et pour vous. Nous saluons également encore une fois dans cette édition, la part belle faite aux artistes féminines. C'est essentiel. La bataille de l'égalité est en effet indispensable aussi dans le champ du spectacle et des représentations.

Au-delà du temps du festival, ces concerts sont aussi l'occasion de mettre en lumière les multiples projets qui tout au long de l'année sur notre ville labellisée « 100% EAC » favorisent les pratiques et l'éducation musicales notamment auprès des plus jeunes et grâce à l'intervention d'artistes engagés venus de tous les univers, que l'on découvre ici sur scène avec eux.

Enfin cette année, nous sommes également heureux qu'un « village associatif interculturel » s'installe au parc de la liberté pour une découverte du meilleur des cultures de La Courneuve et une fête de l'interculturalité qui façonne fièrement le quotidien de notre ville.

Soucieuse d'un égal accès de toutes et tous les habitants, la ville, ses services municipaux (culture, enfance, jeunesse, vie associative), en partenariat avec l'association Villes des Musiques du Monde se mobilisent pour faire de cet événement entièrement gratuit une belle fête des droits culturels.

Excellent *festival Courneuve Square* à toutes et tous !

Gilles Poux
• Maire

Didier Broch
• Adjoint au Maire délégué au Développement de la culture



VENDREDI 20 JUIN

Parvis de la gare RER
RER Aubervilliers-La Courneuve



18H > 20H30

• BATUCADA DU CRR93 *Batucada*

La batucada du CRR93 vient faire résonner la polyrythmie de ses surdos, caixas, repiques et agogo, s'appropriant les battements musicaux des *ba19terias* des écoles de samba de Rio de Janeiro. Portée par les classes de 3^e et 4^e du collège Politzer (classes à horaires aménagées musique) sous la direction de leurs professeurs.

• CAMION SCRATCH *Beatmaking*

Le Camion Scratch est un outil nomade entièrement équipé qui initie au DJing, graffiti, rap et beat-box. Sa vocation ? Expliquer que le hip-hop englobe toute une culture ! Il se pose avec toute son équipe sur le parvis de la gare, aux côtés de Pedro le Kraken, beatmaker virtuose.

• ETHNIK97 *Fanfare antillaise*

Ethnik97 transporte les spectateur.trice.s dans un monde de couleurs éclatantes et de rythmes envoûtants. Un groupe de carnaval populaire qui transcende les frontières et répand la joie partout où il passe.

Nouveau collège, 36 rue Anatole France
Place Claire Lacombe

18H > 20H

PARADE DE FANFARES DU MONDE

Fanfarai mêle au raï, chaâbi et autre gnawi et entraîne une foule de musiciens et musiciennes dans une parade pleine de rythmes : les amateur.rices du 93 Super Raï Band, les jeunes des Fabriques Orchestrales Juniors, les batucada de collèges viennent clôturer le cortège sur des rythmes brésiliens. Une parade intergénérationnelle !

18H • concert
au 4^e collège

18H30 • déambulation
en musique vers
place Claire Lacombe

19H • concert
place Claire Lacombe



SAMEDI 21 JUIN

Parc de la Liberté
105 avenue de la République

DÈS 12H30 • OUVERTURE DU VILLAGE ASSOCIATIF INTERCULTUREL ET DES ESPACES DE RESTAURATION

Les associations de La Courneuve vous présentent le meilleur de la culture de leur pays d'origine. Venez partager un repas aux couleurs du monde !

PETITE SCÈNE

14H • 15H50 • 18H

• SCÈNE AMATEURE

Place aux rappeuses et rappeurs amateurs de La Courneuve et aux pratiques musicales et dansées des associations de notre ville !



Photo : Udu



© Léa Desjours



© Yann Olivier

GRANDE SCÈNE

13H15 • RILLOI

Musique des Comores

Rilloi est une chanteuse originaire des Comores, mêlant sonorités traditionnelles comoriennes et influences modernes. À travers sa musique, elle raconte des histoires vibrantes, enracinées dans la culture de l'archipel, tout en abordant des thèmes universels tels que l'amour, l'espoir, la lutte pour un avenir meilleur et en mettant en lumière les réalités sociales et culturelles de son pays natal.

15H • MARCELA & LA CITÉ DES MARMOTS DE LA COURNEUVE

Musique tzigane & chœurs d'enfants

Les enfants des centres de loisirs sont embarqués dans un voyage musical aux côtés de Marcela Cisarova, chanteuse et danseuse slovaque, tzigane d'origine Kalderash, qui met son répertoire et son engagement au cœur d'un processus de transmission et de création où dialoguent les cultures. Au programme pour les Marmots : un parcours vocal, culturel et éducatif, et des restitutions sur scène où sont conviées les familles.

16H50 • BOOLO : SEQUENZA 9.3 ET SENNY CAMARA

Kora & ensemble vocal

La voix souple et poignante de Senny Camara, accompagnée de sa kora rencontre neuf voix mixtes de l'ensemble vocal Sequenza 9.3 : une alliance singulière entre chants de traditions orales collectés en Seine-Saint-Denis et chants traditionnels du répertoire africain de Senny Camara, qui crée un patrimoine et un patrimoine collectif, riche de diversité. Deux classes de CM2 de l'école J. Baker et une classe de 6^e du collège Poincaré accompagnent l'aventure.